

## Protokoll zur StuRa-Sitzung vom 20.02.2017

### Anwesenheit:

Raphael Beck (RCDS), Kim Meyer (RCDS), Sebastian Schiebel (GHG), Rabea Höper (RCDS), Franziska Reichardt (GHG), Jasmin Maucher (GHG), Lukas Krempel (GHG), Ferhat Kayhan (Jusos), Robin Schäfer (Jusos), Marcel Nekolla (Jusos), Anna-Lena Gohl (ULF), Nicholas Brand (LHG), Till Lentze (LHG), Leon Ninow (FSVV), Moritz Hahn (Die LISTE), Mona Schmidhuber (FSVV), Nico Brade (GHG), Hanna Hofmann (FSVV), Selina Diaby (FSVV), Daniel Kittel (FSVV), Arwed Steuer (SDS), Kira Scholler (LHG; nicht delegiert)

Paul Ambros & Sandra Maier (beides Vorsitzende), Christin Gumbinger (Finanzen)

Sitzungsleitung: Robin Schäfer (Juso-HSG)

Protokollant: Ferhat Kayhan (Juso-HSG)

### **1. Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Die frist- und formgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit werden festgestellt.

### **1. Festlegung der endgültigen Tagesordnung.**

Die später eingegangenen Anträge werden hinzugefügt. Der Antrag über das StuRA-Logo wird im Rahmen des AK Berichts behandelt.

### **1. Kritik und Beschlussfassung über das Protokoll der letzten Sitzung**

-

### **1. Wahl des Geschäftsführenden Ausschusses (GA) für die nächste Sitzung, gegebenenfalls Übertragung von Aufgaben an den GA**

Neuer GA sind Moritz (Die LISTE) und Daniel Kittel (FSVV).

### **1. Post und Mitteilungen**

5a. Sexuelle Belästigung – Aufbau einer Beratungsstelle

Die Initiative stellt einen Antrag auf Zuteilung einer Homepage.

Problem: Zuständigkeit für entsprechende Zuteilung des StuRa

Ergebnis der Diskussion: Konsultierung der Gleichstellungsbeauftragten wird angeraten

5b. MasterTax – Steuervorteile für Master-Studenten

Der StuRa möchte keine kommerziell motivierten Aktionen unterstützen.

5c. WILLE-PROJEKT – Entsendung von Delegierten wird beschlossen:

Sebastian Schiebel - GHG

Lukas Krempel - GHG

Selina Diaby - FSVV

## **1. Bericht des Exekutivorgans**

Bericht vom Jour Fix wird angesprochen:

Rückfragen hinsichtlich der personellen Zusammensetzung der Vertreter beim Jour Fix werden geklärt. Das Exekutivorgan kann Vertreter entsenden bzw. Personen in die Sitzung mitbringen.

Der StuRa kann dem Exekutivorgan diesbezüglich Anweisungen erteilen.

Unterstützung musischer Gruppen muss in der Zukunft durch den StuRa erfolgen:

Fördergelder fließen aus den QSM sofern ECTS vergeben werden.

Der Hochschulsport und dessen Finanzierung in der Zukunft werden diskutiert.

## **7. Berichte aus den Arbeitskreisen**

-Ausländische Studierende/Studiengebühren

Ministerin wird nach Tübingen kommen und einen Vortrag halten in dem über die geplante Einführung von Studiengebühren informiert werden soll.

-Systemakkreditierung

Bei dem Treffen waren nur zwei von vier entsandten Mitglieder anwesend. Die Gruppen sollen Rücksprache mit ihren Mitgliedern halten.

-Finanzen / Verfasste Studierendenschaft (VS)

Der AK wird sich erst morgen (21.02.17) treffen und am Leitfaden arbeiten.

-Homepage/Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Thematisiert wurde in der Gruppe die Idee einer Begrüßungsmail für die neuen Erstsemester. Nach Rücksprache hat man in Erfahrung gebracht, dass inhaltliche Änderungen dann aber nur schwerlich kurz vor Semesterbeginn vorgenommen werden können.

### Logo-Ausschreibung

Es ist noch ein Logo eingereicht worden. Es wird eine unmittelbare Abstimmung beantragt und durchgeführt.

Logo 1 (von Manuel): Keine Stimme

Logo 2 (von Annkatrin): 1 Stimme

Logo 3 (neu eingereicht): 3 Stimmen

Logo 4 (von Sven): 5 Stimmen

Logo 5 (Biber): 12 Stimmen

Der StuRa hat nun ein offizielles Logo und die FSVV tritt die Rechte am Logo an selbigen ab.

Die Liste stellt einen spontanen Antrag. Die Liste möchte den Biber in ihr Logo integrieren.

Der Antrag wird angelehnt.

-Gleichstellung/Gleichfilm/Familienfreundliche Hochschule

-Qualitätssicherungsmittel (QSM)

Trifft sich am Donnerstag mit Frau Fath. Erörtert werden sollen mögliche neue Vergabeschlüssel.

- Soziales und Studierendenwerk (StuWe)/Semesterticket

Es wurde beim letzten Treffen diskutiert, wie ein mögliches Semesterticket aussehen könnte.

Hierbei wurde der Anteil des Soli in den Fokus gestellt. Das nächste Treffen ist für den 02.03.17

14 Uhr angesetzt. Des weiteren wurde ein Verteiler erstellt.

- TüMänia

Möglicherweise wird der AK eine Möbelspende vom Geissweg erhalten.

- Ract!

Auf der Fasnet wurde gearbeitet, um Geld einzuwerben. Treffen finden donnerstags statt.

-Campus der Zukunft

-Rätebaubrigade

Trifft sich vermutlich in den Semesterferien. Es steht die Idee im Raum Bilderrahmen aufzuhängen und das Graffiti auf den Toiletten zu entfernen.

-Umwelt

-Dies/Alternativer Dies (AlDi)

-Räte-Café

Es waren Leute von der Fachschaft und vom Bierkeller da.

-Hochschulsport

-Asyl und Politik

## **8. Beratung über Anträge**

8a. Rethinking Economics

Die Gruppe hat sich um weitere Finanzierungsmöglichkeiten gekümmert. Offen ist ein Betrag von ca. 800 €. Der Gruppe wird geraten ihren Antrag zu aktualisieren. Es wird im Umlaufverfahren entschieden (voraussichtlich Dienstag in zwei Wochen).

8b. Absenkung des Semesterbeitrags ab WS17/18 auf fünf Euro

Antrag wird einstimmig angenommen.

8c. Antrag auf Anpassung der Finanzsatzung

Es gibt eine Enthaltung. Die restlichen Mitglieder stimmen für den Antrag.

8d. Antrag von cantaloup-fm

Probleme der Inventarisierung werden erörtert. Auch das Risiko einer möglichen Zurückhaltung des anzuschaffenden Inventars durch die Uni wird angesprochen. Die Uni hat sich nicht mehr bei cantaloup-fm gemeldet.

Mit zwei Enthaltungen wird der Antrag angenommen.

8e. Antrag auf genderneutrale Sprache

Moritz von der LISTE stellt einen weitergehenden Antrag, damit auch ein X oder Binnen-I verwendet werden kann.

Abstimmung zum weitergehenden Antrag von Moritz: 4 Dafür, 3 Dagegen der Rest enthält sich.

Abstimmung zum ursprünglichen Antrag: 4 Dagegen, eine Enthaltung, der Rest ist dafür.

#### 8f. Feststellung der Mandate

Es gibt Rückfragen zum Gründungsdatum des AK-TüSe. Der AK-TüSe wurde am 22.05.16 gegründet.

Der Antrag wird abgesehen von einer Enthaltung einstimmig angenommen.

#### 8g. CampusMediaDay

Es ist niemand anwesend, um das Projekt vorzustellen. Eine Finanzierung ist laut Auskunft der Finanzreferentin aber nicht möglich, da für eine einmalige Veranstaltung kein Inventar angeschafft werden kann. Es wird angemerkt, dass die Beträge generell recht hoch erscheinen und das benötigte Material wesentlich günstiger beschafft werden kann. Abgesehen von zwei Enthaltungen wird der Antrag einstimmig abgelehnt.

#### 8h. Räume für studentische Medien

Der Antrag wird abgesehen von zwei Enthaltungen einstimmig angenommen.

#### 8i. Antrag auf Prüfung des ract!-Festivals

Die LHG zieht die Antragspunkte eins, zwei und vier zurück. Es wird stattdessen beantragt, dass das Schreiben der Rechtsabteilung vorgelegt wird.

Es wird erörtert, wie solche Angelegenheiten in Zukunft harmonischer geklärt werden können.

Es wird über den Punkt drei des Antrags der LHG abgestimmt:

Dafür: 6 Dagegen: 12 Enthaltungen: 3

Es wird über den Antrag hinsichtlich der Veröffentlichung der Stellungnahme der Rechtsabteilung abgestimmt:

Dafür: 7 Dagegen: 9 Enthaltungen: 5

#### 8j. Eilantrag der GHG

Es wird um eine schnelle Abstimmung gebeten.

Dafür 15 Dagegen: 6 Enthaltung: 0

### **9. Festlegung des nächsten Sitzungstermins und der vorläufigen Gästeliste**

Der nächste Termin findet am 13.03.17 statt.

### **10. Verschiedenes.**

Ende der Sitzung: 22:41 Uhr